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后亚沙时代 海阳怎么办
海阳市市长李波认为，亚沙会之后还要继续调结构

□记者 王晏坤 柳斌 报道
qlwbwyk@vip. 163 .com

本报济南1月2 7日讯 今年省
政府工作报告专门提出海阳去年成
功举办了第三届亚洲沙滩运动会，
并对取得的成绩表示肯定。海阳市
委副书记、市长李波在烟台代表团
分组讨论时说，海阳市还应加大力
度调整产业结构，再现“亚沙”效
应。

“2 0 1 2年海阳亚沙会取得了圆
满成功，年终各项经济主要指标虽
然稳中有升，但增幅低于全市平均
水平。”李波在烟台代表团分组讨论
省政府工作报告时，肯定了海阳取

得的成绩，也指出了海阳在发展中
存在的问题，他用“冰火两重天”形
容了2012年海阳的整体发展情况。

李波说，第三届亚沙会的举办
为海阳市的发展带来了新的机遇，
从烟台市到海阳市各级政府花费了
很大的精力。2012年7月份之前，海阳
市委市政府几乎将全部精力用在了
亚沙会的举办上。

虽然亚沙会举办得很成功，但
由于受全国经济环境的影响，以及
海阳市在经济发展过程中产业、产
品结构存在不合理的情况，致使2012

年的各项经济指标与预期存在差
距。

“上半年海阳亚沙会办得红红

火火，可年终各项指标的增幅低于
全市平均水平，就像掉进了冰窖一
样，所以我们都用‘冰火两重天’来
总结2012年。”李波说。

2012年的经济形势，为海阳市经
济发展敲响了警钟，在下一步的发
展中，李波说，将着力于经济结构和
产业结构的调整，加大工业发展转
调力度，弥补薄弱环节。

谈到转调的必要性，李波说，海
阳市3年前拿出专项补贴，鼓励当地
羊毛衫企业引进“电脑横机”，通过
主动技改来提高生产效率、降低成
本，提高企业抗风险能力。“下一步
将在临港产业、核电装备制造业等
方面取得突破。”

□记者 柳斌 王晏坤 报道

本报济南1月27日讯 省人
大代表、烟建集团技工学校校长
于建友今年针对建筑行业用工
无序提出建议，希望加强行业监
督和提高准入门槛，提高建筑工
人的技术水平和整体素质。

每年开春，很多企业面临
“用工荒”的问题。在于建友看
来，与其说是“用工荒”，不如说
是用工无序。

“对于一些效益比较好、规
模比较大的企业来说，用工并
不荒。”于建友介绍说，以建筑行
业为例，市场上的农民工有很
多，有时候因为工程质量提不上
去、速度跟不上，企业不得不解
雇一批工人。这就造成一方面企
业需要大量的技术工人，另一方
面众多的求职者找不到工作。

于建友说，很多建筑工人
不愿意去培训学校接受培训，
只是凭力气干活，职业素质不
高。而对于大型企业来说，想招
工人非常容易，难招的是高技
能人才。

于建友建议相关部门落实
好市场准入制度，工人最好取得
技能登记证书后上岗。

另外，于建友建议政府应
加大对企业和行业办学教育机
构的扶持力度，现在很多企业
办学和行业办学的职业教育机
构因为招生难倒闭。

省人大代表于建友：

加强工人培训解决用工无序

对于海阳市市长李波提到
的2012年海阳经济发展遭遇的

“冰火两重天”，唐溶绩也深有体
会。

“对海阳的旅游业来说，2012

年也算是‘冰火两重天’。”她说，
为了成功举办亚沙会，整个上半
年非常忙碌，很多时候一天仅仅
休息四五个小时，可亚沙会结束
后，一切又“冰”了下来。

据唐溶绩介绍，亚沙会开幕
前，招虎山景区曾在全省及市各
媒体做了大量的宣传广告，但因

为亚沙会期间的安保问题，景区
实施了“封源”政策，也就是不再
接待游客，也不再接待旅行团。

“每年4、5、6月属于旅游旺
季，海阳亚沙会在6月中旬才顺
利闭幕。”唐溶绩说，这就使此前
做过的宣传工作几近折半，不仅
是招虎山景区，海阳的其他景区
也面临着同样的情况。

“但这些都无所谓，只要大
家知道中国有个海阳，海阳有个
招虎山就足够了。”唐溶绩说。

对于海阳整体旅游的发展，

作为省人大代表的唐溶绩也有
自己的观点，“那就是海阳市政
府要加大城市的宣传力度，因为
企业投钱做宣传只能宣传景区，
无法代表市政府做城市宣传。”

“比如可以在中央台选一个
时段，打出休闲旅游城市海阳
等。”唐溶绩说，这不仅对海阳市
的旅游业有好处，对海阳市的经
济发展也会起到桥梁作用。“只
有让大家知道了海阳，了解了海
阳，大家才会前来投资，支持城
市的发展。”

“在 2 0 1 2年的海阳亚沙会
赛事中，划水和龙舟两项赛事
是 在 海 阳 招 虎 山 景 区 举 办
的。”2 6日上午，省人大代表、
烟台庆达旅游开发有限公司
财务总监唐溶绩在接受记者
采访时说。

据唐溶绩介绍，在招虎山景
区，两项赛事的配套设施均由烟
台庆达旅游开发有限公司提供，
修建了四层的龙舟俱乐部，配合
民族信仰修建了龙王殿，还在九
龙湖中修建了主席台。

“有了亚沙会，才有了发展

景区建设的动力，也才能推广出
去。”唐溶绩说。

除了亚沙会两项赛事场地
的建设工作，唐溶绩所在的旅游
公司还负责接待工作，上至国家
领导下至看赛观众，“在介绍海
阳的过程中，也把旅游景区介绍
出去。”

“从市、省到国家乃至亚
奥理事会成员等相关领导，趁
亚沙会机会都来到景区参观，
这本身就是个推广海阳旅游
的好机会。”唐溶绩举了个生
动的例子，亚沙会期间，香港

奥委会主席霍震霆曾到招虎
山景区观看赛事，由她接待陪
同。

“当时霍震霆就觉得，在山
东一个县级市能有这么好的景
色，是他想不到的。”唐溶绩说，
霍震霆以为海阳仅是一个很小
的小县城，以前从来没有听说过
的一个小地方，此次到来感觉像
是进入了桃花源。

唐溶绩说，霍震霆随即表
态，将来若有合适的水上运动赛
事项目，将会积极推荐到海阳来
办，让海阳活起来。

建议政府加大城市形象宣传

亚沙会让外界知道了海阳美景

□本报记者 王晏坤 柳斌

一个小县城，成功举办了一场洲际
赛事，亚沙会对海阳经济发展的带动力
量不容小觑，特别是对旅游业，让更多
的人知道了中国有个海阳，但亚沙会后
的海阳旅游发展也经历了一段“冰封
期”。对此，省人大代表唐溶绩建议，要
想打响海阳的旅游招牌，还需政府加大
宣传，让更多的人来到海阳。

格代表观点

省人大代表唐溶绩

亚沙为旅游发展带来机遇

□记者 王晏坤 柳斌 报道

本报济南1月27日讯 省
人大代表、栖霞市翠屏中学教
师李鸣琴是第六次参加两会，
她今年关注的焦点是城乡教
育均衡发展。

“我们学校是农村学校，这
两三年教学楼、实验楼都有了。”
李鸣琴说，政府不断加到对农村

教育的投入，她看在眼里。
“两三年之前，我们都在平

房里上课，冬天要用煤炉取暖，
夏天有的连风扇都没有，吃饭
也是凉茶凉饭的凑合。”李鸣琴
说，现在学生们都喝上了热水，
吃上了热饭。

在教学设备上，翠屏中学
各年级都拥有了多媒体设备，
实现了班班通，学校实验室中
也摆满了教育部门配备的实
验设备。

李鸣琴说，虽然近几年烟
台乡村中学的教学条件不断
改善，但教师资源的问题还是
乡村中学发展的瓶颈，因为很
多优秀的城市教师不愿到农
村支教。

在李鸣琴看来，无论农村
孩子还是城市孩子，将来都会
成为栋梁之才，必须要平衡教
育发展。

省人大代表李鸣琴：

鼓励优秀教师支教农村

省 人 大 代
表、海阳市市

长李波。 记者
王晏坤 摄

省人大代表、烟台庆达旅游开发有限公
司财务总监唐溶绩 记者 王晏坤 摄

省人大代表于建友
记者 柳斌 摄

省人大代表、栖霞市翠屏中学教
师李鸣琴 记者 王晏坤 摄

格晒晒建议
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